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México, D.F., a 3 de noviembre de 2010. 
 
DIP. JORGE CARLOS RAMÍREZ MARÍN 
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados 
 
Entrevista concedida a los representantes de los 
medios de información, en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro. 

 
PREGUNTA.-  (Inaudible) sobre esta falta de acuerdo en la Junta de 
Coordinación para (inaudible). 
 
RESPUESTA.-  La Ley es absolutamente clara, y dice que es la Junta de 
Coordinación Política la que tiene que presentar esa terna. Por lo 
tanto, la Junta de Coordinación Política tiene que ponerse de 
acuerdo, toda vez que el Consejo General del IFE ya se encuentra 
funcionando en términos de normalidad y se trata solamente de 
esperar la designación de estos consejeros; el acuerdo todavía no 
llega, no tiene ningún sentido que perdamos tiempo sin sesionar 
esperando un acuerdo que puede, o no llegar el día de hoy. 
 
Así que con mucha inteligencia, la Junta consideró que cerráramos 
esta sesión y vamos a dar paso, ahora, a una sesión ordinaria del día 
miércoles. 
 
PREGUNTA.-  ¿Qué es lo que está trabando, realmente, este asunto? 
Porque todo mundo dice que no, que quieren que salgan los consejeros 
por acuerdos, que tengan credibilidad, pero con tanta (inaudible). 
 
RESPUESTA.- Se está buscando que no haya una votación mayoritaria, 
sino que haya una votación de consenso y yo no veo eso como traba.  
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Eso es lo que se necesita; ojalá que llegáramos a tres nombres que, 
efectivamente, reunieran prácticamente la unanimidad.  
 
Sería lo más deseable, tratándose de los consejeros que van a calificar 
la elección presidencial, ni más ni menos. 
 
PREGUNTA.-  ¿Están en el mismo punto del jueves pasado, o sí se logró 
un avance durante estos días en la Junta de Coordinación Política, que 
dijo que iba a estar en sesión permanente, trabajando sobre este tema? 
 
RESPUESTA.- Sé que hubo reuniones el lunes, el martes, no creo que 
estén en el mismo punto, y creo que estamos cada vez más cerca de 
un consenso, pero no tiene sentido, repito, abrir un receso sólo para 
esperar cuando tenemos muchos temas qué desahogar del orden del 
día ordinario de la Cámara de Diputados.  
 
PREGUNTA.-  ¿(Inaudible) en las próximas horas, o en los próximos días?  
 
RESPUESTA.-  Creo que podría ser en cualquier momento. El espacio 
lo tendremos abierto para que, en cuanto ocurra, inmediatamente se 
procese. 
 
PREGUNTA.-  El PRD denuncia que el PRI insiste en tener dos de los tres 
lugares y que eso está trabando la negociación. 
 
RESPUESTA.-  El PRD tendrá razones para decirlo y habrá que 
escuchar la opinión del PRI. 
 
Esa es materia y competencia de la Junta. La Mesa Directica procesa 
las sesiones, tal como lo dice el Reglamento y la Ley Orgánica, a 
solicitud de la Junta de Coordinación Política. 
 
PREGUNTA.-  El diputado Chuayffet decía hace un momento que son los 
partidos políticos los que se quieren repartir este botín, ¿usted llamaría a 
los dirigentes nacionales de estos partidos, a que saquen las manos, 
porque realmente (inaudible)?  
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RESPUESTA.- Los dirigentes no deben sacar las manos, éste es un tema 
que les compete directamente a ellos. 
 
Los partidos políticos son la materia de los consejeros del IFE, así que 
espero que los dirigentes estén muy atentos del proceso que se está 
llevando. Lo que no debe ser es que se quieran cuotas de partido. 
 
No creo que sea el caso, pero, insisto, es una facultad de la Junta de 
Coordinación Política. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿esto los deja mal parados, una mala imagen, 
dado que tuvieron bastante tiempo para discutirlo, bajo la salvedad de 
que es una discusión importante, pero tuvieron tiempo para decidirlo? 

 
RESPUESTA.- Es una decisión difícil, efectivamente se tuvo tiempo y la 
Comisión de Gobernación llevó impecablemente un proceso que 
arrojó 17 nombres, ahora se trabaja sobre esos 17 nombres. 
 
PREGUNTA.- ¿No mancha esta falta de acuerdos? Ustedes hablan de que 
no es cuota, pero, como definitivamente lo comenta la compañera algo 
está trabando y es el asunto de que no se ponen de acuerdo, la 
propuesta de cada uno de los consejeros. 
 
RESPUESTA.- Es un hecho que no hay acuerdos, y si no hay acuerdos, 
quiere decir que algo lo está deteniendo o algo está estorbando la 
posibilidad de ese acuerdo; no quiero especular sobre cuál sea la 
razón. 
 
Lo que la Mesa Directiva va a hacer es aprovechar el tiempo de los 
señores diputados, abatiendo el rezago que tenemos, hoy vamos a 
votar leyes importantísimas. 
 
PREGUNTA.- Pero la Junta no les ha dicho, diputado, qué es lo que está 
deteniendo este asunto, porque la Mesa también está… 
 
RESPUESTA.- No, no nos ha dicho, específicamente, qué detiene el 
acuerdo. 
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PREGUNTA.- ¿Qué les ha dicho? 
 
RESPUESTA.- Nos mandó un oficio, donde nos pide que dado que no 
hay acuerdo procesemos una sesión normal. 
 
PREGUNTA.- ¿Cuáles son las iniciativas que van a dictaminar, diputado? 
 
RESPUESTA.- Hoy vamos a dictaminar una iniciativa importantísima 
para la economía del país, en mi opinión; se trata del juicio en línea. 
El juicio en línea pareciera una cosa sencilla o una cosa solamente 
para abogados, pero no, esta facilidad con la que se van a poder 
tramitar ahora, y desahogar los juicios en materia fiscal y 
administrativa, es de un beneficio enorme para la economía del país. 
 
PREGUNTA.- Diputado, en la mañana decía la diputada Josefina Vázquez 
Mota que había una negociación, había un escrutinio, ¿esto podría poner 
en duda la decisión del Presupuesto de Egresos, es decir, se va a discutir 
cuánto dinero se va a otorgar a los estados y esto podría ser un arma de 
algunos partidos políticos? 
 
RESPUESTA.- No he escuchado absolutamente ninguna expresión en 
ese sentido, el presupuesto es un tema que corre en otro carril, en 
otra cancha y no tiene nada que ver con la designación de consejeros, 
no tiene nada que ver. 
 
PREGUNTA.- Le quiero preguntar sobre el asunto de Obama. Diputado, 
finalmente pierde las elecciones en el Congreso, la gente no está de 
acuerdo, ¿esto de qué manera le va a pegar a México? 
 
RESPUESTA.- Tiene muy pocas connotaciones para México, es mi 
opinión. El hecho de que el Partido Demócrata pierda más o menos 
diputados en la Cámara de Representantes, y más o menos senadores 
en la Cámara de Senadores, tiene muy poco que ver con México. 
 
No veo sobre la mesa, ninguna iniciativa que sea fundamental para el 
país, que esté representada por los demócratas o los republicanos. 
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PREGUNTA.- ¿Y la de migración? 
 
RESPUESTA.- La de migración, dónde está la iniciativa de migración, 
cuanto tiempo tuvo el Presidente Obama para enviarla y no la envió; 
ellos están, como debe ser, en un proceso interno, de política 
interna, y quizá lo que debemos aprender nosotros de este proceso es 
lo siguiente: cómo a pesar de una recuperación lenta, el pueblo 
norteamericano no está conforme con ese nivel de recuperación, 
saben a lo que pueden aspirar y eso es lo que le están exigiendo a sus 
autoridades. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿qué destino le quedaría a la Iniciativa Mérida? 
 
RESPUESTA.- No, la Iniciativa Mérida está muy bien consensada entre 
republicanos y demócratas, no la veo en riesgo. En cuanto a la ley de 
migración, sí, efectivamente, un mayor número de republicanos 
estirará la cuerda, todavía más, en contra de los inmigrantes. 
 
PREGUNTA.- ¿Y dos gobernadores latinos que se expresaron en contra de 
los migrantes? 
 
RESPUESTA.- Eso es incomprensible, pero también habla de las 
características de una sociedad que cada vez se aferra, no a los 
valores tradicionales, a los valores con los que se constituyó, sino a 
los valores producto de su situación económica, están desesperados 
porque los puestos se disputan entre migrantes, y entre 
norteamericanos y desean que no haya esa disputa, sino que esté 
garantizado el trabajo, la seguridad social, el seguro de desempleo 
sólo para norteamericanos. 
 
PREGUNTA.- Oiga, diputado, algunos analistas dicen que a México le ha 
ido mejor con los republicanos que con los demócratas, ¿ustedes 
esperarían un cambio? 
 
RESPUESTA.- Nos va igual con los republicanos y los demócratas, 
mientras no hagamos lo que nosotros tenemos que hacer, estamos 
fritos, demócratas o republicanos. 
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PREGUNTA.- Su opinión sobre aprobar el uso recreativo de la marihuana 
en California. 
 
RESPUESTA.- Se impuso una consideración de no estamos preparados 
o no es el momento, pero sin duda obtuvo un importante número de 
votos, es un embate que continuará; insisto, no tiene que ver con 
México, porque las características de la sociedad norteamericana son 
otras. 
 
Lo primero que tenemos que preguntarnos en México, es cuántos 
centros de rehabilitación hay, cuál es el proceso que se sigue una vez 
que un padre de familia, un profesor o una autoridad detecta algún 
adicto o algún muchacho presa de la adicción a la marihuana, no 
existen los mecanismos en México, por ahora, primero hay que pensar 
en eso. 
 
PREGUNTA.- Sin embargo, la izquierda mexicana insiste y manda sus 
boletines, como Cirigo Vasquez. 
 
RESPUESTA.- Se debe a un alto nivel de desinformación con respecto a 
lo que realmente pasa con las adicciones, y a lo que realmente sufren, 
sobre todo los estratos más pobres cuando tienen adictos en la casa. 
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